## By TORAH VIVIENTE

Aqui exploramos las profecías mesiánicas en el Tanaj (Antiguo Testamento), su interpretación en la tradición judía y mesiánica, y su cumplimiento en Yeshúa.

Contexto Histórico y Espiritual de las Profecías.

Las profecías mesiánicas se originaron en tiempos de desafíos para el pueblo de Israel, como la esclavitud en Egipto y las pruebas en el desierto.

Estas profecías expresan la esperanza en un Mashíaj (ungido) que traería redención y restauración a Israel ya la humanidad.

La imagen del Mashíaj no es solo la de un rey o profeta, sino la culminación de las promesas de Elohím de reconciliar al mundo con Él.

Las profecías mesiánicas son revelaciones progresivas, que se hacen más claras a medida que los profetas recibirán nuevas visiones.

Estas profecías moldeaban la identidad y espiritualidad del pueblo, llamándolos al arrepentimiento ya la fidelidad a la Torá.

La Promesa del Mashíaj en el Tanaj.

El Tanaj describe la promesa de un futuro Mashíaj, una figura ungida que traería redención.

Esta esperanza mesiánica surge en tiempos de opresión y exilio.

Las primeras promesas de redención aparecen en el Pentateuco, como en Génesis 3:15, donde se habla de la "simiente de la mujer" que aplastará la cabeza de la serpiente.

La promesa a Abraham en Génesis 12:3, de que en su simiente serían bendecidas todas las naciones, también se considera una referencia al Mashíaj.

En Deuteronomio 18:15, se menciona un profeta como Moisés, lo cual se interpreta como una alusión al Mashíaj.

El Mashíaj es descrito como redentor y rey, que establecerá el reino de Elohím en la tierra.

La redención mesiánica incluye una renovación espiritual y restauración de la relación con Elohím.

## BW TORAH VIVIENTE

Métodos de Interpretación Rabínica.

Los sabios rabínicos han interpretado las profecías mesiánicas utilizando diversos métodos.

El método PaRDeS incluye Peshat (significado literal), Remez (alusión), Derash (interpretación homilética) y Sod (significado oculto o místico).

Peshat busca el significado literal en su contexto original.

Remez busca alusiones y conexiones sutiles en el texto.

Derash usa las Escrituras para enseñar lecciones éticas y espirituales.

Sod explora el nivel místico y oculto de las Escrituras.

Las Primeras Profecías Mesiánicas: Génesis.

Génesis 3:15 es la primera promesa de redención, conocida como el "Protoevangelio".

En este versículo, se promete que la "simiente de la mujer" herirá la cabeza de la serpiente.

Esta profecía es interpretada como una promesa de la victoria del Mashíaj sobre el mal.

La expresión "simiente de la mujer" sugiere un nacimiento único y milagroso.

En la tradición mesiánica, esta profecía prefigura a Yeshúa haMashíaj.

La Lucha entre el Bien y el Mal.

Génesis 3:15 introduce el conflicto entre el bien y el mal.

La serpiente (haSatán) simboliza las fuerzas del mal.

Los sabios rabínicos interpretan este conflicto como una batalla espiritual.

La victoria sobre el mal se entiende como un proceso que culminará con la llegada del Mashíaj.

En la perspectiva mesiánica, Yeshúa haMashíaj vence las fuerzas del mal a través de su

## By Torah Viviente

sacrificio y resurrección.

Deuteronomio y la Figura del Profeta.

Deuteronomio 18:15 promete un profeta como Moisés, un mediador entre Elohím y su pueblo.

En la tradición mesiánica, este pasaje se refiere al Mashíaj.

Yeshúa es identificado en el Brit Hadashah como este profeta prometido.

Yeshúa actúa como mediador entre Elohím y la humanidad.

Los creventes están llamados a obedecer a Yeshúa como el profeta prometido.

Profecías en los Salmos: El Rey Mesiánico.

Los Salmos contienen profecías sobre el rey mesiánico que gobernará con justicia.

El Salmo 2 describe al rey ungido por Elohím.

El Salmo 110 describe al rey como sacerdote eterno.

En la tradición mesiánica, estos Salmos se refieren a Yeshúa.

El significado de 'Hijo de David'.

El término "Hijo de David" se refiere a la descendencia de David y la promesa de un rey redentor.

En Isaías 9:6-7, se describe al Hijo de David como el "Príncipe de Paz".

En la literatura rabínica, el Mashíaj ben David es una figura central que traerá paz y justicia.

En el Brit Hadashah, Yeshúa es reconocido como el Hijo de David.

Interpretación Mesiánica de los Salmos en Qumrán.

Los manuscritos de Qumrán incluyen interpretaciones de los Salmos como referencia al

## By TORAH VIVIENTE

Mashíaj.

El Salmo 2 y el Salmo 110 fueron interpretados como profecías del Mesías como rey y sacerdote.

La comunidad de Qumrán esperaba un Mesías que combinaría las funciones de rey y sacerdote.

Isaías y el Siervo Sufriente.

Isaías 7:14 describe la señal de una "almah" (joven mujer o virgen) que concebiría y daría a luz a un hijo, Immanuel (Elohím con nosotros).

En la tradición mesiánica, Immanuel representa la cercanía de Elohím a través del Mashíaj.

En el Brit Hadashah, el nacimiento de Yeshúa de una virgen se considera el cumplimiento de esta profecía.

Isaías 9:6-7 describe al Mashíaj como el "Príncipe de Paz".

Isaías 11:1-10 describe al Mashíaj como una "rama" del tronco de Isaí.

Isaías 53 describe al Siervo Sufriente que lleva los pecados de muchos.

Jeremías y Ezequiel.

Jeremías 23:5-6 promete un "Renuevo Justo" de la línea de David.

Jeremías 31:31-34 anuncia un Nuevo Pacto, donde la Torá será escrita en los corazones.

En la tradición mesiánica, este nuevo pacto se cumple en Yeshúa.

Ezequiel 34:23-24 promete un pastor que cuidará al pueblo de Elohím.

Profetas menores.

Migueas 5:2 habla del nacimiento de un gobernante en Belén.

Isaías 61:1-2 describe al Ungido de Elohím, que trae libertad y sanidad.



Isaías 35:5-6 describe la sanidad que acompañará al Mashíaj.

Isaías 9:2 promete una luz para los que viven en oscuridad.

En la tradición mesiánica, estas profecías se cumplen en Yeshúa.

En resumen, las fuentes destacan cómo las profecías mesiánicas en el Tanaj anuncian la venida de un redentor, rey y sacerdote que traerá restauración y paz. Estas profecías, interpretadas a través de métodos rabínicos y la perspectiva mesiánica, encuentran su cumplimiento en Yeshúa haMashíaj.

Recursos Biblia Toráh Viviente 2025 Recursos del Ministerio Judío Mesiánico Para Maestros, Traductores y Estudiantes \*\*\*\* Link https://bibliatorahviviente.github.io/recursos/